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FOTOS DE LA SEMANA>>

>> Elecciones en Francia: la izquierda se
impuso frente a Macron y la derecha

>>
Mientras el presidente Javier Milei estaba en Brasil con
Jair Bolsonaro, la canciller  argentina, participó junto al
resto de los ministros de Relaciones Exteriores del Merco-
sur en las sesiones plenarias del Consejo Mercado
Común del Mercosur, en Asunción. Allí presentó su
agenda de propuestas para el bloque del Cono Sur, al que
le reclamó un “shock de adrenalina”.”La Argentina, bajo la
conducción del Presidente Milei, impulsa una nueva polí-

tica económica exterior, estratégicamente centrada en la
libertad”. Reafirmó la pertenencia de la Argentina al blo-
que y reconoció diversos logros en el proceso de integra-
ción, como “el haberse convertido en el principal destino
de nuestras ventas externas “y “ser el primer escalón del
proceso de internacionalización de nuestras empresas,
particularmente las Pymes”.

En la cumbre del Mercosur, Diana Mondino
reclamó cambios profundos al bloque

La izquierda se impuso en las elecciones legislativas en
Francia, por delante de la alianza de Emmanuel Macron y
la extrema derecha de Marine Le Pen, que quedó en ter-
cera posición pese a haber resultado como primera fuerza
en las primarias de la semana pasada. Jean-Luc Mélen-

chon, líder del espacio de izquierda Francia Insumisa, ex-
presó tras conocerse el resultado en los sondeos prelimi-
nares: “El presidente (Macron) tiene el poder y él deber de
hacer un llamamiento al Nuevo Frente Popular para que
gobierne”.
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>> ¿Qué sale de la unión de Bill Gates y Paul McCartney?

El presidente Javier Milei y la vicepresidenta Victoria Vi-
llarruel se bajaron del palco oficial para poder subir a un
tanque de guerra, en medio del desfile militar por el día
de la Independencia. Los integrantes del Poder Ejecutivo
desfilaron junto a las fuerzas armadas por algunos me-

tros a borde un tanque militar que formó parte de la pre-
sentación. El Presidente y la titular del Senado se mos-
traron muy entusiasmados con el viaje en tanque, al
igual que durante todo el desfile militar.

FOTOS DE LA SEMANA>>

El nombre de Bill Gates acaparó los titulares y no preci-
samente por noticias relacionadas con el mundo de la
tecnología, sino más bien de amor. Phoebe Gates, la hija
menor del magnate, confirmó su noviazgo con el descen-
diente de otro reconocido personaje: Arthur Donald, nieto
de Paul McCartney. Esta noticia emocionó a muchos y
reafirmó el buen vínculo que las dos familias mantienen
desde hace tiempo. Fue la propia Phoebe quien decidió

anunciar la buena noticia de su noviazgo y lo hizo en la
revista Nylon. La joven de 21 años compartió con la pu-
blicación uno de los días más importantes de su vida, su
graduación en la Universidad de Stanford, donde se gra-
duó en Biología Humana. Entre las fotos publicadas
llamó especialmente la atención una en la que se veía a
Arthur cargándola en la espalda de manera amorosa.

>> En un tanque
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>> Macri estuvo en Tucumán pero…

El lunes se formalizó el llamado Pacto de Mayo durante
un acto realizado en la Casa de Tucumán. El Pacto de
Mayo aceleró el reordenamiento de la dirigencia en el
nuevo tablero del poder. A la vez, obligó al gobierno na-
cional a hacer concesiones presupuestarias en la nego-
ciación para reunir el mayor apoyo posible a la

convocatoria de Javier Milei. Son 18 gobernadores los
suscriptores y seis los que rechazaron ser parte, el pam-
peano Sergio Ziliotto, el fueguino Gustavo Melella, el for-
moseño Gildo Insfrán, el riojano Ricardo Quintela y el
bonaerense Axel Kicillof, 

>> El Pacto de Mayo

FOTOS DE LA SEMANA>>

El expresidente Mauricio Macri fue una de las pocas figu-
ras de peso que se sumó al acto de Milei. Lo hizo en
medio de la disputa con el gobierno y de la crisis interna
del PRO. Después de poner suspenso, viajó desde Lon-

dres para participar, pero quedó fuera de la foto con los
gobernadores y fue ignorado durante el acto. Tras ello
volvió a Madrid por sus actividades en la Fundación FIFA.
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>> Se congeló el Río Jáchal

La ola polar arribó a la provincia y Jáchal fue uno de los

departamentos más afectados. Las temperaturas bajo

cero tuvieron como consecuencia el congelamiento inu-

sual de algunos lugares como el césped en el Parque de

mayo o el congelamiento de las orillas del rio Jáchal, tal

como lo muestra esta foto difundida en face book por el

usuario Gabriel Salas.

>> La Fiesta del Carneo Español se impone como fiesta provincial

FOTOS DE LA SEMANA>>

Definitivamente la Fiesta del carneo español se está im-

poniendo como una de las grandes fiestas provinciales.

Este año según los organizadores asistieron más de 20

mil personas y los expositores vendieron gran parte de lo

que ofrecían. En su discurso, el intendente Carlos Muni-

saga dijo que “esta fiesta es el fruto del esfuerzo y trabajo

de mucha gente, pero, sobre todo, es la fiesta que refleja

el trabajo de nuestros productores, aquellos que han

hecho de su vida esta producción y tradición que significa

el Carneo Español.” Por su parte el gobernador Marcelo

Orrego, destacó el apoyo de la gente a una actividad tra-

dicional, que revive costumbres heredada de los inmi-

grantes españoles en San Juan y es una vía de

comercialización de productos regionales.

7
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EL MIRADOR>>
Una nota de Juan Carlos Bataller

C
ambia, todo cambia. El pesi-

mista dirá que cambia para

peor.

Y expondrá sus razones: vivimos en

un mundo más inseguro, aumentan

las desigualdades sociales y entre

países, aparecen nuevas enferme-

dades, la gente se aísla, se pierde el

concepto de solidaridad, se modifi-

can pautas morales lo que afecta a

algunos sectores…

Todo eso es cierto. Al menos lo es

desde la óptica de los pesimistas.

Pero de pronto volvemos en el

tiempo cuando despuntaban los

años 70 y entra en escena un joven

de 20 años que se iniciaba en el pe-

riodismo. 

Y surgen las comparaciones.

l   l   l
Porque aquel joven tenía como ins-

trumentos de trabajo una libreta de

apuntes y una máquina de escribir.

-Escribí 40 líneas-, decía el secreta-

rio de redacción al encargar una

nota.

Y allí íba el novel periodista, con sus

apuntes.

La propia observación y algunas ins-

tancias oficiales o de instituciones,

eran la única fuente de consulta.

Los archivos sólo guardaban fotos y

sólo los grandes diarios nacionales

poseian archivos abarrotados de re-

cortes, sobres y papeles… 

Los errores al escribir se tachaban

con incontables XXXX y si los tacho-

nes eran muchos el corrector más de

una vez exigía: 

-Pasame esto en limpio para

poder corregirlo.

Y había que escribir todo de nuevo.

l   l   l
Un gran problema de ese pasado

cercano eran las comunicaciones. 

San Juan tenía 20 mil líneas telefóni-

cas. Y había miles de personas espe-

rando por una. Era tanta la demanda

insatisfecha que cuando se alquilaba

o vendía una casa, se agregaba

como atractivo definitorio un dato

clave: “cuenta con teléfono”.

Pero no sólo faltaban teléfonos.

Para hablar a Jáchal o a Caucete

había que pedir larga distancia a la

compañía. Y la conexión podía de-

morar cinco minutos o media hora.

En los años 70 y 80 ese entonces

joven periodista fue corresponsal de

Clarín, primero en San Juan y luego

en Roma. Buena parte de su vida la

pasó junto al teléfono, esperando la

comunicación con Buenos Aires que

a veces demoraba dos o tres horas.

Cuando la conseguía, grababa la in-

formación que luego “levantaba” en

Buenos Aires un operador.

Pasa a página siguiente

Cambia, todo cambia

El trabajo 

periodístico era 

sólo una parte 

del trajín de un diario.
Las noticias de afuera

llegaban por telex, las fotos

por radiofotos y en aquel

mundo en blanco y negro,

con olor a plomo y tinta, el

personal gráfico era una

parte fundamental de la

hechura del periódico. 

“
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EL MIRADOR>>
Cambia, 
todo cambia

l   l   l
El trabajo periodístico era sólo una

parte del trajín de un diario.

Las noticias de afuera llegaban por

telex, las fotos por radiofotos y en

aquel mundo en blanco y negro, con

olor a plomo y tinta, el personal grá-

fico era una parte fundamental de la

hechura del periódico. 

Un mundo del que han desaparecido

muchos oficios que lo caracteriza-

ban, como el de los tipógrafos, linoti-

pistas, grabadores, laboratoristas

fotográficos. Y donde términos usua-

les han dejado de tener significación

para las nuevas generaciones.

¿Quién sabe hoy qué significan pala-

bras como corondel, regletas, lin-

gotes, galeras, orlas, matrices,

picas...? 

Un mundo donde el tipómetro era la

vara de medida y el cícero la unidad. 

Aquellas palabras, la mayoría de ori-

gen latino, han sido suplantadas por

otras, de origen anglosajón y comu-

nes a muchas profesiones como ca-

racteres, hardware, software, bit,

URL, JPG,  servidor…

l   l   l
De pronto aquel joven periodista de

los años 70 está hoy ante un ordena-

dor.

Corta, pega, rehace, archiva,  con-

sulta a través de internet, utiliza el

autocorrector, arma sobre la página.

A través del telediscado se comunica

en el acto con cualquier lugar del

mundo.

Ese periodista de hoy viaja con su

escritorio a cuesta y con todos sus

archivos guardados en el tamaño de

una notebook o un teléfono que ade-

más transporta su música, sus fotos

familiares y el archivo de todo lo que

ha escrito en los últimos veinte años.

l   l   l
Pero además, a través de esa misma

notebook y por medio de Internet,

puede ver desde 12 mil kilómetros de

distancia lo que sucede en cada ofi-

Viene de pagina anterior

cina del periódico, escucha las radios

de San Juan, lee los diarios digitales

de todo el mundo y hasta puede ver

en Singapur o Bélgica, la televisión

de su provincia.

l   l   l
Esa misma computadora, del tamaño

de un  portafolios, le permite bajar

películas, ingresar al museo del

Prado en Madrid, reservar una habi-

tación en un hotel de Beijing o sacar

los pasajes para un vuelo Tokio-

Praga o las entradas para ver el

Bolshoi el 17 de mayo en Moscú o

asistir al estreno de una ópera en la

Scala de Milán.

A diferencia de aquel joven periodista

de los años 70 que sólo podía escu-

char los partidos de fútbol en los rela-

tos de Fioravanti, hoy ve en directo

los encuentros de las más importan-

tes ligas del mundo, las carreras de

automovilismo, el tenis y hasta los

partidos de golf.

Con sólo apretar algunas teclas su

ordenador le traduce materiales es-

critos en otros idiomas, las fotos digi-

talizadas las toma él mismo y las

envía a su redacción desde cualquier

sitio del universo.

Lo más importante: ya su lugar de

trabajo es el mundo o su propio

Ese periodista de 

hoy viaja con su

escritorio a cuesta y

con todos sus archivos

guardados en el tamaño

de una notebook o un

teléfono

“

hogar. 

Todo esto lo han posibilitado las

computadoras y las comunicaciones.

l   l   l
¡Qué quiere que le diga!

Podemos ver el vaso medio vacío o

el vaso medio lleno.

Pero estos cambios que experimentó

un periodista a lo largo de su ca-

rrera, también los ha vivido el mé-

dico, el arquitecto, el ingeniero…

En los próximos años los va a vivir

cada día más el docente, el alumno,

el jubilado, el hombre y la mujer.

Será un mundo distinto. 

Para los pesimistas, será peor.

Perdonen que discrepe. Para aquel

joven periodista de los años 70 que

hoy sigue en su oficio, ¡esto es una

maravilla!



TEMAS DE LA JUSTICIA>>
Escribe Eduardo Quattropani Fiscal General de la Corte de Justicia de San Juan

Indignidad
S iempre me he enorgullecido de

que, sea cual fuere el cargo o
función que me ha tocado desem-
peñar, jamás, pero jamás, me he
aprovechado de mi posición para
faltar el respeto o “usar” a un cola-
borador para librar algún tipo de ba-
talla.
Es más, es de público conocimiento
-en nuestro ambiente- que mis con-
troversias, por lo general, lo son
respecto a funcionarios o persona-
jes de mayor relieve que el mío.

l Quienes nos hemos criado “en la
canchita del barrio” y no entre jóve-
nes egocéntricos, hemos escu-
chado esa frase propia de la
sabiduría popular, tal cual lo es: “...
no seas canalla, ¿no ves que es
más chico que vos?” o “… no seas
canalla, no uses al niño”. Senten-
cias estas cargadas de un conte-
nido ético y moral que sólo un
extraviado espiritual puede no com-
prender.

l Hacerle rubricar a una depen-
diente un escrito porque no se tiene
agallas para firmarlo por sí, intentar
usar un mensaje “de confianza”
como “balín de goma” en una bata-
lla para la que no se tiene valor de
enfrentar, permite sacar, mínimo, un
par de conclusiones. Una, que se
está sumergido en una decrepitud
espiritual, y la otra, que se está ab-
solutamente oscurecido, paradójica-
mente, porque le prendieron la luz
“y el público lo vio en su harapo in-
telectual”.

lTéngase por seguro que el in-
digno tiene la batalla perdida antes
de empezar, pues no tiene fortaleza
moral para sostener sus posiciones.
Téngase por seguro que el indigno
sólo puede sobrevivir si se le tiene
miedo, pero también, que todo se
soluciona parándose firme, ello,
pues en él anida el temor de perder
la posición a la que accedió de puro
amigo y a pesar de sus fracasos.
Jamás me enojaría con la persona
“usada”, pues sólo es víctima de la
cobardía y abuso del indigno.
Ser digno, esa es la cuestión.

Hacerle rubricar a
una dependiente un
escrito porque no

se tiene agallas para
firmarlo por sí, intentar
usar un mensaje “de con-
fianza” como “balín de
goma” en una batalla para
lo que no se tiene valor de
enfrentar, es que está
sumergido en una de-
crepitud espiritual.

“

Sábado 13 de julio de 202410
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ECONOMÍA>>
Escribe Marcelo Delgado Abogado - Economista

Como salir del “cepo”

T odos los países del mundo tie-
nen regulaciones cambiarias y

restricciones a la entrada y salida de

capitales. Sin embargo, la Argentina

abusó de los extremos. Desde es-

quemas muy laxos, como la última

etapa del gobierno de facto, la pri-

mera de Menem o el final de la ges-

tión de Macri; a modelos hiper

cerrados, como el segundo periodo

de Cristina Fernández y la gestión

de Alberto Fernández. Dólar retra-

sado, fuertes intervenciones en los

mercados y debilidad política, fueron

las antesalas de la mayoría de las

crisis de finales del siglo XX y del

XXI.

Parado en un extremo, Javier Milei

prometió libertad absoluta, donde el

<mercado= pondrá los equilibrios,

dará movilidad a los flujos financie-

ros y a la producción y comercializa-

ción de bienes y servicios. Este

círculo virtuoso otorgará mejores re-

tribuciones al capital y un incremento

sostenido del empleo y los salarios.

Postulados de la economía capita-

lista más clásica y liberal.

Sin embargo, las primeras medidas,

aunque transitorias, se limitaron a un

fuerte ajuste fiscal de tarifas y licua-

ción de los salarios por una devalua-

ción del 114% en diciembre de 2023.

Al mismo tiempo, los únicos merca-

dos que se activaron fueron los fi-

nancieros. Las inversiones en la

economía real aún esperan otras

medidas complementarias al pa-

quete de ley Bases, entre las cuales

se distinguen la salida del cepo y la

unificación del <mercado cambiario=.

Esto implica, la eliminación del Im-

puesto País (al menos para el co-

mercio exterior y la compra de

moneda extranjera) y la libertad para

comprar, vender y transferir otras di-

visas soberanas.

Argentina es el país del Cono Sur

que mayores restricciones tiene y, al

mismo tiempo, la mayor tasa de in-

flación, no solo de la zona sino del

universo; la menor cantidad de reser-

vas en relación con su PBI (Producto

Bruto Interno). Y esta es la mayor di-

ficultad para transitar una salida rá-

pida a las restricciones cambiarias.

Argentina tiene una economía supe-

rior a la suma de todos sus países li-

mítrofes, excluyendo a Brasil. 

Pero las reservas internacionales no

sólo están menguadas, sino que su-

fren de un drenaje crónico, por el

pago de intereses de la deuda ex-

terna, que demandan más de 20.000

millones de dólares al año.

Por eso, para salir del actual es-

quema cambiario, se requieren por lo

menos, las siguientes condiciones:

¿Reservas netas, líquidas y efecti-

vas, superiores al 5% del PBI:

(30.000 millones aprox.) 

¿Acuerdo con los organismos inter-

nacionales de crédito (FMI, Banco

Mundial, Club de París, entre otros)

para que los servicios de la deuda

mantengan indemne las reservas.

¿Un flujo sostenido de capitales e

inversiones, que sea superior a la sa-

lida de divisas para retribuciones del

capital o ahorro en otros países.

¿Balanza comercial superavitaria o

de mínima equilibrada. (Saldo entre

exportaciones e importaciones).

¿Estabilidad monetaria, para evitar

las especulaciones cambiarias.

Grandes desafíos, para concretar en

el corto plazo. ¿Será en estos días, o

en los próximos años? ¿Gradualismo

o política de shock? Lo veremos

pronto.
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Pasa a página siguiente

Dos sectores muy diferenciados y
un exrector que no logra instalarse

L a Universidad Nacional de San
Juan tiene su propia vida, más
allá de lo que pueda pasar a su

alrededor.
Y de a poco, se empieza a hablar de
las elecciones para renovar autorida-
des.
En el 2025, se elige rector y vice, los
integrantes del Consejo Superior y las
autoridades en las cinco facultades y
la Escuela de la Salud. El 1 de julio del
año próximo debe producirse el cam-
bio de autoridades. Y si bien falta un
año, ya hay muchos movimientos polí-
ticos de los diferentes sectores. De los
principales cargos, sólo Rodolfo Bloch

no puede ir por el mismo puesto ac-
tual. Rector y vice y los decanos tie-
nen otro periodo más, si logran
ganar.

La universidad cuenta con el se-
gundo presupuesto en importancia
de la provincia. Desde Nación se de-
cidió que las universidades prorroga-
ran el presupuesto 2023, que fue de
poco mas de 18 mil millones , monto
que con las actualizaciones debe
estar cercano a los 40 mil millones.
Además, los sueldos de sus autorida-
des son bastante apetecibles. Y es
manejar una estructura de poder muy
fuerte en la provincia.

Hasta ahora, hay dos candidatos que
confirmaron que irán por el rectorado
el año próximo. Y hay un exrector
que está tanteando el terreno para
decidir qué va a hacer.

El actual rector, Tadeo Beren-
guer, ya avisó que irá por su

segundo mandato. Y hasta ahora, hay
un alineamiento importante de quie-
nes lo integran. Ha logrado el apoyo
de las mayorías de los oficialismos en
las facultades.

Jorge Cocinero sigue traba-
jando para ser nuevamente

candidato a rector. En 2021 perdió en
segunda vuelta y aumentó sus críticas
al oficialismo.

Quien mandó algunos mensa-
jes fue el exrector Oscar Na-

sisi. Primero quiso tirar líneas para ser
candidato. No descartó ir por el deca-
nato de su facultad y estaría dispuesto
a apoyar a un tercero como podría ser
el actual decano de Arquitectura, Gui-
llermo Velasco.

>

>

>

ASOMAN LOS CANDIDATOS PARA LAS 
ELECCIONES DEL AÑO PRÓXIMO EN LA UNSJ

Por Juan Carlos 
Bataller Plana
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Marcelo Lucero

ASOMAN LOS CANDIDATOS EN LA UNSJ>>

>

Viene de página anterior

E
l sector “Vamos UNSJ” es

el de Tadeo Berenguer. Ha

logrado el apoyo del de-

cano de Ingeniería, la decana de

Filosofía, el decano de Ciencias

Sociales, el director dela Escuela

de Ciencias de la Salud, del oficia-

lismo en Ciencias Exactas, del gre-

mio docente de ADICUS y del

gremio PAU APUNSJ. También

tiene el apoyo de Ideas, el centro

estudiantil más fuerte en la univer-

sidad, que se referencia en el pe-

ronismo.

La mayor incógnita es quién le

acompañará en la fórmula. Hay

quienes buscan repetir la del 2021, E
l sector “Somos UNSJ”

tiene como referente a

Oscar Nasisi. Solucionado

sus problemas judiciales –fue de-

clarado inocente en la causa por la

muerte de un estudiante en Inge-

niería y por retención de la docu-

mentación en Rudolph-Matar-

quiere volver a la gestión activa. El

problema es que perdió parte de

su estructura en Ingeniería que se

fue con Cocinero en las elecciones

pasadas. Tiene dos referentes con

territorio, uno es el actual decano

de Arquitectura, Guillermo Ve-

lasco. Otro es el excandidato a de-

cano de Ciencias Exactas, Mario

Giménez.

E
l sector “Universidad activa”

tiene como referente a Jorge

Cocinero. No tiene decanos

que lo apoyen. 

Perdió parte de su estructura que lo

llevó a segunda vuelta en las eleccio-

nes pasadas. Y si bien logró quedarse

con la estructura de Ingeniería en ac-

ción, hay que ver si ese grupo termina

apoyando a Nasisi finalmente. 

con Analía Ponce. La importancia

del candidato a vice es que Tadeo,

si gana, sería su segundo y último

mandato y su vice saldría en pri-

mera fila para buscar el rectorado

en 2029. 

TADEO BERENGUER

Vamos UNSJ

OSCAR NASISI

Somos UNSJ

JORGE COCINERO

Universidad
Activa

Qué pasa en las facultades

Ciencias Sociales

E
l decano Marcelo Lucero

irá por la reelección y está

jugando en el sector del

oficialismo. Conrado está viendo

si puede presentarse en Sociales.

Hay quienes lo tientan como can-

didato a Conrado Suárez, quien

estuvo con Cocinero en las elec-

ciones pasadas y ahora está dis-

tanciado.

El sociólogo Leonardo Drazik y

Antonio Molina están con Coci-

nero.

Hay que ver qué hace el sector

de Ricardo Coca. El actual se-

cretario administrativo no jugaría

en su facultad y suena como uno

de los compañeros de fórmula

de Tadeo.

Conrado Suárez Leonardo Drazik
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ASOMAN LOS CANDIDATOS EN LA UNSJ>>

> Ciencias Exactas

R
odolfo Bloch no puede as-

pirar a un nuevo mandato.

Y en esta segunda mitad

del año saldrá el dictamen de la

denuncia por acoso que le hizo

una empleada de su facultad. Si

bien está dentro de la estructura

del rector, está dolido porque no lo

apoyaron abiertamente tras la de-

nuncia.

Aspira a cerrar apoyos el matemá-

tico Jorge Castro, que estaba con

Cocinero en las elecciones pasa-

das y ahora está con Tadeo Beren-

guer. Busca ser candidata por el

mismo sector, Alejandra Pitaluga la

secretaria académica de Bloch. Y

el decano apoyaría al geólogo

Gustavo Pezzani.

Mario Giménez, que perdió en

2021 por pocos votos, va a espe-

rar la definición de Nasisi.

Cocinero tiene al director de pos-

grado, el geofísico Gerardo Fanton

Alejandra Pittaluga Gerardo Fanton Gustavo PezzaniJorge Castro

> Ingeniería

E
l decano Mario Fernández

es del sector de Tadeo Be-

renguer. Por cuestiones

personales está en dudas su can-

didatura pero por su sector podría

presentarse la actual vice, Andrea

Díaz.

Cocinero podría tener el apoyo de

Ingeniería en acción con Alfredo

Daroni, Marcelo Bellini y Javier

Morandi y de ese trío saldría el

candidato a decano. Hay que ver

qué pasa si Nasisi juega.

La exfuncionaria de Uñac, Marita

Benavente, quiere armar pero to-

davía no hay precisiones de cómo

jugaría.

Andrea Díaz Marita Benavente Marcelo BelliniMario Fernández

Pasa a página siguiente

Viene de página anterior
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Myriam Arrabal Rosa Garbarino

Eduardo Carelli

ASOMAN LOS CANDIDATOS EN LA UNSJ>>

> Arquitectura

E l decano busca terminar de sondear las
posibilidades de ir a pelear al rectorado
antes de anunciar la búsqueda de un

nuevo periodo. Berenguer esperaría esa defini-
ción para tratar atraerlo.
Es la facultad de Jorge Cocinero, quien tiene a
Alejandro Alvarez.

L a decana Myriam Arrabal bus-
cará un nuevo periodo junto a
su vice, Marcelo Vázquez. Y

están dentro de la estructura de Be-
renguer.
La exdecana Rosa Garbarino iría
fuera de lo que fue su estructura. Y no
se descarta que podría arreglar con
Eduardo Carelli y jugar junto a Jorge
Cocinero. Lo que sí, están lejos de la
estructura de Berenguer, al relacio-
narla con el peronismo y la izquierda.

Guillermo Velasco Alejandro Álvarez

Viene de página anterior

> Filosofía > Ciencia de
la Salud

S u director, Ángel Pinto,
estaba con Nasisi y
ahora está con el rector.
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Un informe de la UCA dice que 
uno cada cuatro argentinos tiene
sintomatología ansiosa y depresiva
L

a salud mental dejó de ser un

tema tabú, y tanto jóvenes

como adultos se animan cada

vez más a hablar sobre las cuestiones

que afectan su estabilidad psíquica.

Después de la pandemia y con la crisis

económica, ocupacional e inflaciona-

ria, estas condiciones se han incre-

mentado. Al extremo que el malestar

psicológico afecta a una de cada cua-

tro personas en el país.

A esto hay que agregar que las desi-

gualdades económicas y laborales, la

precarización laboral y el desempleo

son factores clave que contribuyen al

aumento del malestar psicológico en

Argentina.

La inflación y las recurrentes crisis

económicas generan una sensación

de incertidumbre y ansiedad en las

personas, deteriorando la calidad de

vida y aumentando el estrés y la an-

siedad entre los trabajadores.

Un informe del Observatorio

de la Deuda Social Argentina

(ODSA) de la Universidad Católica

Argentina (UCA) reveló que uno de

cada cuatro argentinos tiene sinto-

matología ansiosa y depresiva.

Según los datos de esa uni-

versidad, en 2023, marcado

por un contexto nacional económico

inflacionario y recesivo, el 26,7% de

la sociedad sintió malestar psicoló-

Cada una de nuestras emociones representa una parte esencial de lo que somos y todas son esenciales, es una de las

grandes enseñanzas que nos ha dejado la película Intensamente

gico. La cifra es la más alta desde que

se realiza esta medición, hace 20 años.

Las proyecciones indican que

seguirá en aumento, estimaron

desde el organismo que publicó el rele-

vamiento en diciembre.

Otro informe divulgado en fe-

brero por el Observatorio de Psi-

cología Social Aplicada de la Facultad

de Psicología de la Universidad de

Buenos Aires (UBA) reveló que el

45,5% de los argentinos está atrave-

sando una crisis, ya sea vital o eco-

nómica, y el 9,4% de las personas

están en riesgo de sufrir un tras-

torno mental.

>

>

>

>
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INFORME DE LA UCA...>>

La Encuesta de la Deuda Social Ar-
gentina surge de un diseño mues-
tral que abarca a una serie de
grandes y medianos aglomerados
urbanos: Área Metropolitana del
Gran Buenos Aires Gran Córdoba,
Gran Rosario, Gran Mendoza, Salta,
Neuquén: Plottier - Cipolletti, Mar
del Plata, Salta, Tucumán - Tafí
Viejo, Paraná, Resistencia,
San Juan, Zárate, La Rioja, Goya,
San Rafael, Comodoro Rivadavia,
Ushuaia y Río Grande.

l   l   l
Según el informe, el año 2023 se ca-

racterizó por un contexto nacional

económico inflacionario y recesivo,

desfavorable en materia de empleo

con elevadas pérdidas de ingresos

que llevaron a la implementación de

estrategias de subsistencia econó-

mica en los hogares. 

Además, en el ámbito del empleo las

personas se encuentran en su mayo-

ría en trabajos informales o subem-

pleos inestable que empeora las

condiciones del bienestar y en especí-

fico en la sintomatología ansiosa y de-

presiva deteriorando la calidad de

vida.

A lo largo de la serie en estudio, las

desigualdades económicas y labora-

les sitúan a las personas con mayor

vulnerabilidad en franco deterioro de

su bienestar mental, así como de ha-

bilidades y capacidades de hacer

frente al estrés a lo largo de la serie

en estudio. Además, las condiciones

de sexo y edad insisten en demostrar

grupos con mayor deterioro en aspec-

tos psicosociales.

En los últimos 

20 años...

El nivel socioeconómico muy

bajo es aquel con mayor inci-

dencia de sintomatología ansiosa y/o

depresiva, con valores superiores al

24%, con una tendencia a la suba, al-

canzando la mayor puntuación en los

últimos tres años.

Las personas con menor nivel

educativo presentaron mayor

malestar psicológico.

Las mujeres presentan mayor

malestar psicológico, compa-

rado con los varones. La brecha ha

aumentado durante los últimos años.

En cuanto a la edad, el predo-

minio del malestar psicológico

ha fluctuado a lo largo del tiempo en

función de los grupos. Sin embargo, la

mayor prevalencia se presenta en el

segmento de 35 a 59 años, con los

valores más altos al inicio y final de la

serie. La mayor diferencia se observa

entre adultos y jóvenes (18 a 34

años), siendo este el grupo con menor

prevalencia de sintomatología ansiosa

y/o depresiva en la serie.

Fuente: Con información de Infobae 

>

>

>

>

D igamos que la ansiedad es

un sentimiento de miedo,

temor e inquietud. Puede

hacer que sude, se sienta inquieto y

tenso, y tener palpitaciones. Puede

ser una reacción normal al estrés.

Por ejemplo, puede sentirse an-

sioso cuando se enfrenta a un pro-

blema difícil en el trabajo, antes de

tomar un examen o antes de tomar

una decisión importante. 

Si bien la ansiedad de modo oca-

sional, forma parte de la vida y

puede ayudar a enfrentar una situa-

ción, además de darle un impulso

de energía o ayudarle a concen-

trarse, para las personas con tras-

tornos de ansiedad el miedo no es

temporal y puede ser abrumador. 

Consultada la médica psiquiatra

sanjuanina Laura Tamarit en el
programa La Ventana. explicó que

“hoy la situación económica genera

miedo a perder el trabajo, o no lle-

gar a fin de mes con lo que gana-

mos”. 

Agregó que “también hay casos de

violencia que nos lleva a situacio-

nes de angustia. Y no tiene que ver

sólo con lo que pueda ocurrir en el

país. Estamos expuestos a la vio-

lencia en todo el mundo, o de avan-

ces tecnológicos que pueden poner

en riesgo nuestro trabajo. En la era

de las comunicaciones todo está

cerca y nos angustiamos porque

LAURA TAMARIT

“Estamos 

expuestos a

la violencia

en todo el

mundo”

hay inundaciones en Suiza o en

China o en Japón o porque hubo un

atentado”

-¿Cómo analiza las exigencias de-
portivas, artísticas o educativas a
niños muy chicos por parte de pa-
dres?
-Yo creo que no tratamos a los chi-

cos como chicos. Nos enojamos

como si fueran adultos y tuvieran

total comprensión de lo que les exigi-

mos. Vemos a chicos y chicas prepa-

rándose a los 7 u 8 años como si

fueran atletas de alto rendimiento.

¿Dónde queda su vida social? 

Agregó la profesional que “hoy se

puede hablar de estos temas porque

cambió el paradigma. Antes se to-

maba al psiquiatra o al psicólogo

como locura y hoy se habla de un

trastorno o padecimiento que está

sufriendo una persona y que tene-

mos que ayudar a que lo supere por-

que sabemos que podemos sufrirlo

todos”.
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Malvinas: un mar de petróleo 
en provecho de Inglaterra e Israel
S

e estima que el territorio en

cuestión tiene, en total, 1.700

millones de barriles de petró-

leo. Pese a las reiteradas protestas de

la Argentina, el Reino Unido avanza

con una empresa israelí que afirma

que extraerá petróleo a “finales de

2026” y planea extraer 500 millones

de barriles

l  l  l

Reino Unido planea saquear 500 mi-

llones de barriles de petróleo de las

Islas Malvinas, según informó el Go-

bierno que ocupa el territorio argentino

en un documento oficial. El lugar ele-

gido para la exploración petrolífera es

el estuario de la Isla de los Leones

Marinos, ubicada 240 kilómetros al sur

de la Isla Soledad.

La plataforma Eirik Raude, contratada para

realizar exploración en Malvinas en 2015.
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MALVINAS: UN MAR DE PETRÓLEO...>>
Viene de página anterior

Cuestionamiento

argentino

L
as actividades de la empresa

israelí involucrada que desde

hace tiempo viene desarro-

llando su tarea en Malvinas y todo su

área circundante, ya fueron cuestiona-

das por la gestión de Alberto Fernán-

dez en septiembre del año pasado. 

Navitas Petroleum LP había recibido

en 2022 una sanción de 20 años por

operar dentro de la plataforma conti-

nental argentina sin contar con la ha-

bilitación correspondiente. El reclamo

fue dirigido no solo al Reino Unido

sino que también alcanzó a Israel.

The Telegraph también remarca en

su artículo que “el desarrollo de Sea

Lion implicaría perforar en 1.500

pies de agua en el Atlántico Sur, re-

conocido como uno de los océanos

más salvajes del mundo. El proyecto

perforaría 23 pozos para acceder a

hasta 500 millones de barriles de pe-

tróleo inicialmente”.

Otro de los aspectos en los que

hace hincapié la publicación es

sobre los impactos ambientales que

causaría. “La cantidad de aceite pro-

ducido abriría un enorme agujero en

las promesas del Reino Unido de re-

ducir las emisiones”, señala el perió-

dico. Y agrega que “el Partido

Laborista, que se perfila como gana-

dor de las elecciones británicas de

este 4 de julio, ha resaltado como

objetivo acelerar la transición ener-

gética y ha prometido prohibir toda

nueva exploración de petróleo y gas

en aguas británicas”. Esa prohibi-

ción, de todos modos, no afectaría a

las Malvinas, porque la administra-

ción local es la que tiene voz y voto

sobre los derechos de perforación

en las aguas circundantes.

El Reino Unido pretende explotar petróleo de las Islas Malvinas y

convocó a una consulta a los kelpers. 

El Gobierno britá-

nico va a iniciar

“un período legal

de consulta” a los

isleños —que se va

a extender hasta el

5 de agosto de

2024— para cono-

cer si los poblado-

res respaldan el

plan de explota-

ción petrolífera.

El Gobierno británico va a iniciar “un

período legal de consulta” a los isle-

ños —que se va a extender hasta el 5

de agosto de 2024— para conocer si

los pobladores respaldan el plan de

explotación petrolífera. La nota que

comunicó la operación llevó la firma

de Andrea Clausen, directora de re-

cursos naturales de la administración

británica, y fue publicada el pasado

lunes 24 de junio.

l  l  l

Reino Unido calcula que en la Isla de

los Leones Marinos hay un total de

1.700 millones de barriles de petróleo.

Se trata de un yacimiento varias

veces más grande que Rosebank, el

mayor desarrollo planificado para el

Mar del Norte de Reino Unido, que se

estima que contiene 300 millones de

barriles.

l  l  l

La empresa israelí Navitas Petroleum

es quien tiene en su poder la mayoría

de los derechos de explotación sobre

ese territorio. De concretarse la opera-

ción, la mayor parte de las ganancias

irían a los accionistas en Israel y Esta-

dos Unidos, precisó medio 

El petróleo de la Isla de los Leones

Marinos sería procesado por un

buque flotante de producción, almace-

namiento y descarga, con camiones

cisterna que llevarían el petróleo para

venderlo en los mercados energéticos

mundiales, agregó el diario londi-

nense. Actualmente, la economía de

la isla depende de la cría de ovejas y

de la pesca.





LOS TATUAJES DE LOS 
JUGADORES DE LA SELECCIÓN ARGENTINA

Pasa a página siguiente

Con el fútbol 

E
l fenómeno siempre existió.
Pero se profundizó después
de los éxitos de la selección

argentina de futbol. 
Algunos jugadores del campeón
mundial y de América muestran en
su piel decenas de tatuajes mientras

miles de argentinos, tras Qatar y
cumpliendo alguna promesa se gra-
baron imágenes de Lionel Messi
besando la Copa, las tres estre-

llas por los mundiales ganados, la

carta del cinco de copas que

«predijo» la consagración.  Otros

optaron por «algo del Dibu» y las
frases «Qué mirá, bobo» o «Elijo
creer».

A continuación algunos  de los juga-
dores que optaron por los tatuajes y
sus significado.

en lapiel

A
ngel Di María es
uno de los juga-
dores más queri-

dos por la hinchada. En
su cuerpo muestra varios
tatuajes entre los que so-
bresalen el de la pierna

que inmor-
taliza la
copa del

mundo.

Los tatuajes de Di María>>

El Fideo se tatuó hace años en su brazo

izquierdo “Nacer en El Perdriel fué y será

lo mejor que me pasó en la vida”, como

homenaje a la calle donde creció en Ar-

gentina. Sin embargo, Luego añadió más

elementos a esta leyenda, que también

se grabaron en su cuerpo sus siete ami-

gos que componen la Banda del Perdriel.

Sábado 13 de julio de 202422
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CON EL FÚTBOL EN LA PIEL>>
Los tatuajes de Messi>>

L
os tatuajes de Messi han lla-

mado la atención de diferentes

personas, no solamente las

que están en el ambiente del fútbol.

Por este motivo, es habitual que sus

seguidores analicen el detalle de cada

uno. En ese sentido, el futbolista ar-

gentino tiene varios en diferentes

zonas de su cuerpo y, en algunos

casos, con el paso de los años los

ha ido completando o en otras si-

tuaciones los ha tapado con nue-

vos diseños.

Conocer el significado de cada uno

de ellos es un asunto más personal

ya que Leo nunca ha dado detalles

de los mismos. Pero probablemente

se relacionan con aspectos de su vida

y de su devoción religiosa. Estos son

algunos.

l Flor de Loto: se encuentra en su
brazo derecho. Está relacionado con

sus orígenes en la ciudad de Rosario.

l La Corona: está en su bíceps de-
recho, un tatuaje que también tiene su

esposa y que representa su linda rela-

ción que tiene con Antonella.

l El ojo de Antonella: no es el el
único dedicado a su mujer, pero se re-

marca que tiene un gran tamaño en su

cuerpo.

l El Rosetón: aparece en su codo
derecho y se lo puede ver en la mayo-

ría de sus celebraciones. Tiene rela-

ción con su creencia religiosa.

l Jesucristo: aparece en su hombro
derecho en donde sin duda alguna re-

presenta su fe en el cristianismo.

l Reloj Gigante: luce en la muñeca
de su brazo derecho. Representa al

tiempo y que este es un pilar funda-

mental en la vida del jugador.

l Engranajes de reloj: aparecen de-
bajo del reloj gigante que

representa el paso del tiempo. 

l Un Rosario: lo tiene grabado en su

brazo derecho justamente en la

manga en el cual homenajea la ciudad

que lo vio nacer.

l Las manos de Thiago: se encuen-
tran en su gemelo izquierdo.

l La fechas de nacimiento de toda
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CON EL FÚTBOL EN LA PIEL>>

su familia aparecen en su gemelo de-

recho.

l Los labios de Antonella: se resal-
tan en la parte inferior de la cadera iz-

quierda del capitán de la Scaloneta.

l Una pelota de fútbol: está
ubicada en la pierna izquierda y se re-

laciona con el amor que le siente a

esta disciplina deportiva.

Los tatuajes de Messi
Viene de página anterior

l El número 10: aparece muy cerca
de la pelota.

l Mateo: aparece muy cerca del ros-
tro de Jesucristo y está dedicado a su

segundo hijo.

l La foto de su madre: ubicada en
su espalda. Fue su primer tatuaje y re-

presenta todo el afecto que le tiene.

Pasa a página siguiente

O
tamendi es de los jugado-

res argentinos con más ta-

tuajes en su cuerpo, y

cada uno de ellos refleja sus pasio-

nes y sus gustos.

El tatuaje de Otamendi en la es-

palda está conformado por distin-

tos diseños, los cuales muestran

otra de sus pasiones. En su es-

palda muestra su fanatismo por las

series, donde tiene dibujado a los

protagonistas de múltiples progra-

mas televisivos.

Otamendi tiene a:

l Ragnar Lothbrok - Vikingos
(serie de 6 temporadas)

l Walter White - Breaking Bad
(serie de 5 temporadas)

l Tommy Shelby - Peaky Blinders
(serie de 6 temporadas)

l Michael Scofield - Prison Break
(serie de 5 temporadas)

Cabe resaltar que, aunque no tiene

un personaje como tal, pero  tam-

bién tiene un tatuaje que hace refe-

rencia a la serie Juego de Tronos.

Con el paso de los años, el defen-

sor argentino ha ido cubriendo múl-

tiples partes de su cuerpo

con decena de tatuajes.

Uno de los que más furor causó en

las redes fue el tatuaje que se hizo

dedicado a Lionel Messi y la Albi-

celeste.

Tal tatuaje se lo realizó en la parte

Los tatuajes de Otamendi>>

superior de su cuerpo y en él se

puede ver a Messi acariciando la

Copa del Mundo que consiguió

con Argentina.

Además, también tiene múltiples

detalles, como el escudo de la

AFA, las tres estrellas de Argen-

tina y la famosa frase del can-

tante Wos que dice “cómo van a

convencerme de que la magia

no existe”.
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CON EL FÚTBOL EN LA PIEL>>
Los tatuajes del Dibu>>

E
miliano Martínez se ha

transformado en una figura

de culto: es sticker, libro,

estampado en remera, una atajada

sublimada en tazas y vasos… No

obstante, el arquero campeón del

mundo con Argentina en Qatar

también lleva trazada en su

cuerpo una imagen simbólica

sobre su propia existencia fut-

bolística. Un tatuaje en un lugar

que nos cambió la vida.

Aunque tiene dos conocidos -uno,

el que lleva en su espalda recor-

dando a su familia; el otro, en su

su brazo derecho- el más repre-

sentativo es el último. El post

Qatar 2022 y por qué eligió ha-

cérselo en ese sector de la

pierna izquierda.

La decisión de hacerse un tatuaje

tiene dos fases: el diseño y la parte

del cuerpo en la que irá aplicado.

Es cierto que en la mayoría de los

casos lo primero es lo que más re-

presentatividad tiene. Sin em-

bargo, en el caso del tattoo de

Martínez, el lugar también tiene

su peso.

Porque el arquero eligió tatuarse

la Copa del Mundo y los símbo-

los que la acompañan en la pan-

torrilla izquierda. Precisamente

en lugar en el que impactó el re-

mate que le desvió a Kolo

Muani en el minuto 123 de la final

frente a Francia.

Esto motivó a que la sesión con el

tatuador Juan Pablo Skunka -que

fue posterior al homenaje que Dibu

recibió en su Mar del Plata natal en

diciembre- fuera en una posición

algo incómoda, con la pierna bien

extendida para facilitar el trabajo

del artista.

La imagen preponderante del tra-

zado que se realizó Martínez en

su pierna izquierda es la de la

Copa del Mundo. El trofeo de

6,142 kilos que en su diseño repre-

senta a dos figuras humanas reci-

biendo al planeta Tierra.

Sin embargo, sobre el dibujo del

cáliz más preciado del fútbol fi-

guran además tres estrellas

pentagonales que homenajean

los títulos mundiales de la Ar-

gentina con los números 78, 86

y 22.

Debajo de la Copa, en tanto, tam-

bién hay distintos dígitos: pueden

leerse los números 6, 8, 12 y 18

que tienen un significado íntimo,

ligado a los días que el seleccio-

nado pasó en Qatar.

Se trata de los dorsales de la de-

nominada “banda del mate” que

integraban -además de Dibu

Martínez- Marcos Acuña, Ger-

mán Pezzella, Guido Rodrígez y

Gerónimo Rulli.

El lugar elegido por Dibu hizo

que el trabajo del tatuador

Juan Pablo Skunka fuera en

una posición algo incómoda,

con la pierna bien extendida .
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CON EL FÚTBOL EN LA PIEL>>
Los nuevos tatuajes que

se hizo Enzo Fernández
>>

A
través de sus historias

de Instagram, Enzo

Fernández mostró los

nuevos tatuajes que se realizó

en el cuerpo y uno en particu-

lar le sacó una sonrisa a más

de uno.

Se trata del que se hizo en

su mano izquierda. Allí se

puede apreciar el número 24 -

dorsal que utiliza con la Selec-

ción Argentina- y la Copa del

Mundo. Trofeo que conquistó

en Qatar 2022 donde fue reve-

lación y ganador del “Golden

Boy”.    

T
odo parece haber comenzado

como una “idea boluda”

de Rodrigo De Paul y Alejan-

dro Papu Gómez, como lo

definió Sergio Agüero. La misma

consistía en tirar 10 cartas de un

mazo y, antes de revelar cada

una, los futbolistas debían adivinar

cuál era. “Me dicen que si adivinaba

una de diez, ganábamos la copa”,

contó el Papu. “Empiezo a tirar...

Cinco de bastos, no... Doce de oro,

no... Así hasta que me toca la

última, digo el ancho de bastos y la

pego. Quilombo, gritos, abrazos...”,

añadió el actual futbolista de Sevilla.

Así, de a uno fueron pasando y

todos fueron adivinando. Nicolás

Otamendi, quien adivinó el siete de

espadas, le añadió un condimento a

la situación: “Si la adivinabas, te la

tenías que tatuar”. Y así lo hicieron y

mostraron el Papu y Otamendi, quie-

nes llevan en la piel las cartas en

cuestión.

Finalmente, llegó el turno de Lionel

Messi, el capitán de la Selección.

“Le toca a Leo. Va tirando cartas y le

va errando. Claro, había perdido

cuatro finales con Argentina, cuatro

copas...”, comenzó a narrar el Papu.

¿Y qué carta le tocó a Messi? “El

cinco de copas me tocó, me lo voy a

hacer”, reveló la Pulga, toda una

señal para los jugadores, que cele-

braron la situación como un gol.

La “señal” de que iban a ser campeones en la Copa América 2021
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QUÉ HACER EN SAN JUAN>>

El Espacio Teatral Títeres En Serio

presenta la sexta edición del festi-

val de invierno, “DivertiTeS” hasta

el 21 de julio, todos los días a las

18hs. Este evento cultural ofrece

una variada programación teatral

destinada a niños, adolescentes y

familias. “DivertiTes” presenta

obras de elencos sanjuaninos,

apuntando al apoyo y la promo-

ción del talento y la creatividad de

la región.

Cronograma de Funciones:

l 13 de julio, 18hs: “El director de
orquesta” por Zonda y sur. Teatro

de títeres para toda la familia. Re-

comendado para + 3 años.

l 4 y 15 de julio, 18hs: “Medias,
hormigas y la Tarta de mi abuela”

por Títeres a contramano. Teatro

de títeres para toda la familia. Re-

comendado para + 3 años.

l 16 y 17 de julio, 18hs: “Un loco
experimento” por Clap!. Teatro

para toda la familia. Recomendado

para + 6 años.

l 18 y 19 de julio, 18hs: “La casa
de las hermanas Sulfurosas” por

Estoy Afuera Teatro. Teatro para

toda la familia. Recomendado para

+ 5 años.

l 20 y 21 de julio, 18hs: “Demo-
nios” por Acapella. Teatro musical

para adolescentes. Recomendado

para +13 años.

l Hechizada

l Campamento jurásico

l La granja

l Circo

Vuelve el Circo Montreal a San Juan.

Hasta el 21 de junio estará en el Paseo Li-

bertad. Las funciones serán de lunes a

jueves a las 16 y a las 18 y viernes, saba-

dos y domingo a las  16,18 y 20hs

El domingo 14 de julio a las 17 llega

al teatro Sarmiento Hechizada, una

historia Oscura con Merlina y su fa-

milia. Con entradas que van desde

6 mil pesos (pulman hasta 10 mil.

l DivertiTeS

Campamento jurásico se titula la

obra que se presentará este 15 de

junio en el Teatro Sarmiento. La

obra comienza a las 15 y los precios

van de 5 mil hasta los 

El Martes 16 de Julio a las 16 se presenta en

el Cine Teatro municipal la obra La granja en

vivo. Los personajes consagrados en YouTube

cuentan con más de 11 millones de visitas dia-

rias. Sus personajes Bartolito, La Vaca Lola, el

Lobo Beto Zenón , Percherón y muchos más

cobran vida en un espectáculo infantil.

l Recorriendo
la Quebrada

En los Jardines de la Hos-

tería, el 13 de julio, desde

las 10 hs, se realizará el

evento “Recorriendo la

Quebrada” en los Jardi-

nes de la Hostería, una ac-

tividad familiar con juegos

y actuaciones musicales

para concientizar sobre el

medio ambiente.

l Noche de 
las cervezas

La cerveza sanjuanina ten-

drá su noche en estas va-

caciones de invierno. Será

el 26 de julio, de 20 a 2 de

la madrugada, el Chalet

Cantoni acogerá

la “Noche de las Fábri-

cas”, un encuentro de cer-

vecerías artesanales con

degustaciones, música en

vivo, DJs y artistas urba-

nos.



Entre las opciones para
estas vacaciones de in-
vierno está la Expo
Anime, que convoca a
cientos de seguidores
del anime y el K-pop
más grande de San
Juan. El evento, que
atrae a aproximada-
mente 15 mil personas
por edición, incluye una
feria de emprendedores
frikis, shows en vivo,
juegos, concursos y di-

versas actividades rela-
cionadas con la cultura
japonesa y coreana. Es
una oportunidad única
para la comunidad friki
de la provincia y para
los emprendedores loca-
les. La expo se realizará
el sábado 13, en el Cen-
tro Cultural Conte
Grand, de 14 a 21horas
y el domingo 19, de 14 a
19 horas. La entrada es
libre y gratuita.
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QUÉ HACER EN SAN JUAN>>

Durante todos los fines de
semana y feriados de
julio, se realizarán visitas
guiadas culturales en la
Casa de Bienvenida de
la Difunta Correa. Ade-
más, el 27 de julio se lle-
vará a cabo un recorrido

gratuito para conocer
los santuarios de José
Dolores y el Carrerito a
través de Devociones Po-
pulares . Para disfrutar de
esta actividad se necesita
previa inscripción en
este link.

l Expo Anime

l Tarde lúdica

El Oficial Gordillo se despide de su espectáculo:
“Gordillo Amigo de lo ajeno” de exitosa temporada
en Carlos Paz, donde fue visto por más de 80 mil
personas. Tendrá dos funciones (a las 20 y a las 22)
el 27 de julio en el Teatro Sarmiento.
Miguel Martín, el Oficial Gordillo, nació el 1 de di-
ciembre de 1978. Es humorista y actor de televisión
y teatro nacional. Pasó su infancia y adolescencia en
Tucumán. Trabajó como analista de sistemas en una
empresa en Buenos Aires y al quedarse sin trabajo
decidió volver a Tucumán y dedicarse al humor.

l Devociones populares 

Para los chicos de 6 a 12 años, el Centro Cultural Conte
Grand programó la “Tarde Lúdica de Expresión” a través
de expresiones artísticas como la danza, la pintura y el
yoga. El encuentro será el 18 de julio, de 17 a 19 horas. 
Los mismos días, de 20 a 23 horas, se realizará un “En-
cuentro de Géneros Dancísticos y Muestra”. En este ta-
ller, de dos horas, seguido por una muestra abierta al
público, se explorarán diversos géneros dancísticos bajo
la guía de expertos. Al finalizar, habrá una sesión de
baile para todos los asistentes, acompañada por la mu-
sicalización de un DJ local. El encuentro tiene un costo
de 5000 pesos, mientras que la entrada para la muestra
es de 2500 pesos.

l El oficial
Gordillo

l Feria de diseño: especial Día
del Amigo en el Chalet Cantoni
Sera el sábado 13 de julio.
El objetivo de esta tradicional
feria es compartir una her-
mosa tarde de paseo y cono-
cer la pasión y la creatividad
local. Los stands incluyen di-
seño de indumentaria, mobi-
liario, objetos de decoración,
cerámica, joyería juguetes,

cuadernos y modernos obje-
tos de diseño.

En esta ocasión habrá más
de cuarenta diseñadores,
patio gastronómico, acade-
mia de baristas, música en
vivo con DJ SKY PAULA. La
entrada es libre y gratuita.

l En las granjas
El 21 y 28 de julio, las granjas Tierras Blancas y
Campo Alegre ofrecerán actividades recreativas y
educativas para toda la familia, con funciones de
títeres, pintura en atriles y maquillaje artístico.

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdaBa68leq48Fg-MwsCprj9eZgXDjl89F9EvalxxpL_aHcX1w/viewform?pli=1
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ESTO LO DIJO...>>
ROSA CONTRERAS: 
MEDICA INFECTÓLOGA

“El objetivo de la vacuna

es evitar la enfermedad

grave”

“Estamos viendo muchos casos con
internación y la mayoría de los que
están internados no tienen la vacu-
nación colocada. Ahora cualquier
persona puede vacunarse, en el
caso de personas con factores
de riesgo reciben las dosis gra-
tuitas porque el Estado tiene la

obligación de proteger a los gru-
pos más vulnerables, pero si yo
me quiero comprar la vacuna, lo
hago y me la coloco. Lo que hay
que aclarar a la comunidad es
que el objetivo de toda vacuna
es evitar la enfermedad grave”.  

(Lo dijo en La Ventana)

GUSTAVO SAMPER: 
VICEPRESIDENTE DE LA COVIAR

“Todo el mundo cree que

la COVIAR es

solamente para 

publicidad y no es así”

“Todo el mundo cree que la COVIAR
es solamente para publicidad y no
es así. Estamos hablando de 58 cen-
tavos por litro de vino que es lo que se
destina a la corporación. Con eso hay
que articular con agencias que ya exis-
ten en los gobiernos provinciales y
nacionales para conseguir más fon-
dos y articular programas que bene-
fician a toda la viticultura y aportar
estudios de suelos o estudios de
mercado que son herramientas gra-
tuitas para el productor”.

(Lo dijo en De Sobremesa)

CARLOS MUNISAGA: 
INTENDENTE DE RAWSON

“La experiencia familiar

del carneo español es

algo que debemos

seguir fomentando”

“Lo que queremos generar con la
Ruta del Chacinado es justamente
más turismo y trabajar también el
emprendimiento rural en general
desde esa experiencia de la pro-
ducción y después con la venta de
producto. Lo que hicimos en la
Fiesta del carneo español y que
salió muy lindo fue una escenifi-
cación de cómo funcionaba tradi-
cionalmente el carneo, esa
experiencia familiar que a todos
nos ha tocado de alguna manera
vivirlo, algo que tenemos que seguir
fomentando”.

(Lo dijo en La Ventana)

FERNANDO PATINELLA: DIPUTADO PROVINCIAL
POR LA LIBERTAD AVANZA

“Espero que los 

diputados no persistan

en contradicciones

políticas porque la

gente lo percibe”

“Dentro de la Ley Bases hay cuestio-
nes que son de resorte estrictamente
nacional, pero hay otras que tienen
que caer dentro de la órbita de re-
glamentación y de legislación pro-
vincial y en esas seguramente se
va a dar el ámbito de discusión.
Lo que se puede dar es la apro-
bación en general y la discusión
en particular donde se abren las
puertas para la discusión. Es-
pero que los diputados no persistan en
contradicciones políticas porque la
gente lo percibe”.

(Lo dijo en La Ventana)



JUAN CASTAÑARES: 
SUB-SECRETARIO DE TURISMO

“Venimos con un trabajo

mancomunado en

fechas puntuales”

ESTO LO DIJO...>>
MARCELO ORREGO: 
GOBERNADOR DE SAN JUAN

“Hay una frase de Sarmiento
que siempre está 
vigente, todos los
problemas son 
problemas de 
educación”

“Cuatro cinco chicos solamente termi-
nan el secundario en tiempo y forma,
una porción muy pequeña tiene los
conocimientos de matemática y len-
gua, casi ninguno comprende un
texto y estamos hablando de 7 cada
10. Me recuerda a la situación que
Sarmiento enfrentó en 1869
cuando siendo presidente realizó
el primer censo en el país que
arrojó un 70% de analfabetismo. Y
hay una frase de Sarmiento que siempre
está vigente, todos los problemas son
problemas de educación”.

(Lo dijo en De Sobremesa)

GUIDO ROMERO: MINISTRO DE TURISMO,
DEPORTE Y CULTURA

“Los privados nos

reclaman la 

realización de 

eventos que

atraigan al turismo”

“Los privados nos reclaman la re-
alización de eventos que atraigan
al turismo y nosotros intentamos
realizar la mayor cantidad de
eventos que muchas veces no
tienen que ver con una gran
cantidad de dinero. Se trata de
emprendimientos privados a
los que el Estado les da una
mano como un actor más.
Pero sí, nosotros entendemos que no
es lo mismo una semana con even-
tos que sin eventos”.   

(Lo dijo en De Sobremesa)

“Estamos trabajando desde el pri-
mer día con la Cámara de Hotele-
ros y Gastronómicos, porque así lo
amerita la situación y siempre de-
bería ser así. Hemos generado
una serie de estrategias sobre la
base de la capacitación que es
importante entendemos noso-
tros. Cuando vemos situaciones
complejas generamos acciones
que nos permitan mejorar esos
números y venimos con un
trabajo mancomunado en fe-
chas puntuales como la semana
santa o las vacaciones de invierno
". 

(Lo dijo en CNN Radio San Juan)

“Hoy no podemos decir que
somos un departamento turístico
porque no vivimos del turismo, no
somos un departamento agro-pro-
ductivo porque tampoco es tan
grande la producción, no somos
un departamento minero porque
para Hualilán todavía falta. Nues-
tro departamento está atrave-
sando una etapa histórica muy
complicada y necesitamos de
decisiones políticas del gobierno
de la provincia porque entende-
mos que nuestro departamento
ha brindado mucho a la provincia
de San Juan”.

(Lo dijo en CNN Radio San

Juan)

DAVID DOMÍNGUEZ: INTENDENTE DE ULLÚM

“Necesitamos decisiones

políticas del gobierno

de la Provincia”
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JAVIER MILEI: PRESIDENTE DE LA NACIÓN

“Vamos a salir del cepo,

siempre lo dijimos”

"Vamos a salir del cepo, y siempre lo
dijimos. Había que alcanzar el equi-
librio fiscal, adentro; terminar con
los remunerados, adentro; los puts,
los tenemos jaque mate. Lo otro
que necesitamos es la convergencia
de la tasa de inflación con la de de-
valuación. Además, echamos un mon-
tón de empleados públicos, no sólo
eso, no le seguimos el paso a
paso de la inflación con los sala-
rios públicos".

(Lo dijo en la TV Pública)

FABIANA CARRIZO: DIRECTORA 
DEFENSA DEL CONSUMIDOR

“Las principales víctimas 

de las estafas virtuales

son los adultos 

mayores”

“En junio tenemos arriba de 263
denuncias que incluyen las estafas
virtuales. Hay que prestar mucha
atención en WhatsApp cuando te
envían enlaces. De Mercado Libre
no te llaman, ni te envían mensa-
jes. No hay que dar datos perso-
nales. La gente puede hacer la
denuncia en Defensa al Consumi-
dor en paralelo a la Justicia. La
mayoría de denuncias son com-
pras online sobre las que nunca
reciben los productos y las principales
víctimas son los adultos mayores”.

(Lo dijo en Canal 13 San Juan)

DANIELA ORTEGA: COORDINADORA 
DE LA DIPLOMATURA EN SOSTENIBILIDAD
APLICADA A LA PRODUCCIÓN 
DE INDUMENTARIA 

“La moda sustentable o

circular debería ser

un estilo de vida”

“Con esta diplomatura no sólo que-
remos especializar a diseñadores o
modistas, confeccionistas, empren-
dedores y comerciantes. También bus-
camos que podamos asumir la
responsabilidad de reducir nues-
tro impacto ambiental y adoptar
prácticas más sostenibles. Es
decir, esta tendencia de la moda
sustentable o circular, debería-
mos transformarla y concienti-
zar a que sea un estilo de
vida”.

(Lo dijo en diariolaprovinciasj.com)

ESTO LO DIJO...

RAMON PUERTA: DIRIGENTE JUSTICIALISTA
Y EX PRESIDENTE DE LA NACIÓN

“Un país que tiene 

130 partidos políticos

es como si no 

tuviera ninguno”

“Pude normalizar el país y convo-
car a Asamblea Legislativa porque
no había inflación y había institucio-
nes. Ahora no hay instituciones por-
que no hay partidos políticos. Un
país que tiene 130 partidos es
como si no tuviera ninguno. Cris-
tina Kirchner quiere anclar el pero-
nismo a los '70, los K no tienen
derecho dentro del PJ, pero tene-
mos que respetarlos. Ellos tie-
nen la oportunidad de crear su
propio partido, el Partido Kirchne-
rista".

(Lo dijo en tiempodesanjuan.com)
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